

ÉDITORIAL - MICHEL CLAVERIE



ADJOINT AU MAIRE,
RESPONSABLE
DE LA COMMISSION
DÉVELOPPEMENT
ÉCONOMIQUE.

Assurer le développement économique à Loupiac est un des soucis majeurs de la municipalité. L'économie, c'est bien sûr, dans notre territoire, la viticulture, mais aussi le tissu des artisans et commerçants, un camping à la ferme, un gîte rural, des services à la personne... et de toutes petites entreprises, dynamiques, originales dont certaines sont présentées dans ce numéro d'été du journal municipal.

Aider à la création ou au maintien d'emplois stables dans le village est un objectif principal des mois à venir. Nous y travaillons localement mais aussi au sein de la communauté de communes des coteaux de Garonne dont c'est la mission première.

Mieux connaître les difficultés rencontrées par secteur d'activité permet de chercher ensemble une solution, une réponse la plus adaptée possible. Pour cette raison, nous rencontrons régulièrement les représentants du Syndicat des viticulteurs et les commissions tissent des liens avec les acteurs locaux.

En ce temps de crise, le travail de l'équipe municipale est de promouvoir dans toutes les occasions et à tout moment, les atouts de la commune, ses potentialités, ses possibilités d'évolution. Nous souhaitons être des « ambassadeurs de Loupiac » et pas seulement pour ses vins. Une liste des artisans, commerçants, assistantes maternelles, du village a été remise aux nouveaux habitants.

Nous n'oublions pas non plus les problèmes que rencontrent les jeunes pour s'insérer dans le monde du travail. Nous participons aux actions menées par la Mission locale et invitons les moins de 26 ans à se rendre route de Branne à Cadillac dans un lieu où ils seront écoutés, conseillés, aidés dans leurs projets.

Mais cette période estivale sera aussi, nous l'espérons pour le plus grand nombre, l'occasion de découvertes, de joie, de soleil, de vacances, de fêtes et festivals, de repos, de rencontres toujours enrichissantes. Alors, bonnes vacances à toutes celles et tous ceux qui peuvent en prendre.

Éclairage, voirie, zone 30, patrimoine...

Des projets en cours de réalisation

L'été est souvent l'occasion pour les communes de réaliser des travaux importants. C'est le cas en différents points du village de Loupiac.

Réaliser l'éclairage des deux courts de tennis était un des nombreux engagements de la nouvelle municipalité. Le projet a pris de l'ampleur car le Conseil Municipal a profité de l'ouverture de tranchées pour améliorer l'alimentation électrique de la maison des associations (jusqu'ici couplée avec l'école), l'éclairage du terrain de pétanque et installer un boîtier forain pour les fêtes dans le parc. Les travaux sont en cours d'achèvement.

Un plan de rénovation de la voirie a été établi sur 5 ans. Cet été, les parkings de la Place de la Vierge seront rendus plus efficaces par un revêtement en enrobé et le traçage des emplacements. Un bi-couche sera posé sur les routes du CES et de Martillac. C'est une nouvelle entreprise qui sera chargée des travaux, celle de l'année dernière n'ayant pas donné entière satisfaction.

Pour réduire les vitesses, le quartier Berthoumieu (mairie, école, tennis, maison des associations, parc...) est placé en zone 30 avec l'installation de ralentisseurs et d'un nouveau « stop ». Ce sont les employés communaux qui sont en charge de la pose des nombreux panneaux rendus obligatoires par la législation. Des panneaux et un ralentisseur seront aussi posés route du CES maintenant que le revêtement a été refait. Enfin, à la fin de l'été, en partenariat avec la commune de Cadillac, la route devant le collège sera mise en sens unique avec la création d'une zone réservée aux cyclistes et piétons. Le but est d'améliorer la sécurité sur les routes du village en favorisant la cohabitation des différents usagers. Mais rien n'est plus efficace qu'une conduite douce et responsable de la part des automobilistes et de tous les conducteurs d'engins qui devraient adapter d'eux mêmes leur vitesse selon les secteurs traversés...

Début septembre, dans le cadre du plan de rénovation des bâtiments communaux, la façade de l'ancienne mairie sera repeinte. La toiture de la mairie sera reprise pour assurer son étanchéité.



Le ralentisseur posé rue de l'école.

Rendre accessible la mairie aux personnes à mobilité réduite est un autre engagement. Cela nécessite que l'accueil se fasse au rez de chaussée. Le bail du locataire du logement municipal situé à gauche de l'entrée ayant pris fin le 1^{er} juin, la municipalité a pu récupérer les pièces et travaille depuis au projet d'agrandissement de la mairie.

Concernant la rénovation du site de l'école, la première réunion du comité de pilotage s'est tenue le mercredi 24 juin en présence, entre autres, du cabinet d'étude et des représentants du Conseil Général. Le cahier des charges a été relu et commenté. Les urgences (réfectoire trop petit, toilettes dans la cour, dangerosité du parking, manque de salles, cour difficile à surveiller...) ont été confirmées par le conseil d'école qui s'est tenu le lendemain. La deuxième réunion du comité de pilotage s'est tenue le mercredi 29 juillet.

Le 26 juin, le Conseil municipal a choisi le bureau d'étude pour l'aménagement du bourg. La commune ne manque pas de projets. Les élus poursuivent leur travail, à leur rythme (et à celui des partenaires institutionnels), à l'écoute de la population, dans le souci de préserver les finances locales. Loupiac évolue en douceur.

La Mission Locale des 2 Rives

Pour les jeunes de 16 à 25 ans

Elle est située à Cadillac, 14/16 route de Branne.

La Mission Locale des 2 Rives regroupe des services qui accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans dans la recherche d'emploi, la construction d'une orientation professionnelle, l'accession à une formation, la résolution de problème de logement, de mobilité et de santé. En outre, un accompagnement juridique facilite le règlement de nombreux litiges rencontrés par ces jeunes, qui peuvent aussi utiliser notre point Cyb/atelier multimedia à côté de la documentation du Bureau Info Jeunesse.

La Mission Locale des 2 Rives organise aussi annuellement deux sessions de formation aux premiers secours, deux journées consacrées aux jobs d'été, deux semaines de sensibilisation « SIDA et IST ».

La Mission Locale des 2 Rives travaille en étroite collaboration pour accomplir ses missions avec les collectivités locales, les chefs d'entreprise, les MSDI de Langon et Cadillac et avec Pôle Emploi.

Nos fonctions d'accueil, d'information, d'orientation et de recherche d'emploi auprès des jeunes reçus sont exercées sous la forme d'une alternance entre entretiens individuels et ateliers collectifs qui se déroulent sur l'ensemble de notre territoire d'intervention.

Pour rencontrer nos conseillers, il convient de prendre un rendez-vous en téléphonant au 05 57 98 02 98.

Jean-Michel Birem

Protection de l'environnement

Le tri, c'est parti

Tous les 15 jours, le Semoctom collecte les déchets recyclables à domicile

Le ramassage se fait chaque vendredi des semaines impaires. Afin que l'opération soit la plus efficace possible, il est demandé à la population de bien respecter les consignes de tri. Les pots de yaourt, les barquettes plastiques ou en polystyrène, les poches plastiques ne sont pas recyclés... il faut continuer à les placer dans la poubelle habituelle du lundi.

Presque tous les habitants ont répondu à l'appel. Ceux qui ont oublié doivent prendre contact avec la Communauté des Communes pour se procurer un bac. Le tri a pour but de réduire le poids des déchets ultimes qui sont

incinérés à l'usine Astria de Bègles ou enfouis et de réduire la facture globale payée par le SEMOCTOM pour ces traitements.

Les routes du village sont parfois très étroites et rendent les manoeuvres du camion de ramassage très difficiles. Afin de les faciliter, il serait bien de veiller au bon stationnement des véhicules sur la voie publique, les jours de collecte.

Calendrier de la collecte:

Vendredi 31 juillet, 14 et 28 août, 11 et 25 septembre, 9 et 23 octobre, 6 et 20 novembre, 4 et 18 décembre.

Contact Semoctom : 05 57 34 53 20

Intercommunalité

Quel avenir ?

Une commission vient d'être créée au sein de la communauté de communes des coteaux de Garonne pour réfléchir à son élargissement.

La taille de notre CDC qui regroupe actuellement 9 communes pour plus de 6000 habitants est-elle suffisante pour remplir les missions qu'elle s'est fixées (le développement économique notamment) et répondre efficacement aux besoins de la population ? Si la fusion avec une autre CDC s'avère nécessaire, vers qui se tourner ? Le vallon de l'Artolie qui regroupe les autres communes du canton ? Podensac ? Targon ? Quelles pourraient être les incidences au niveau

des recettes et des dépenses ? Beaucoup de questions doivent obtenir une réponse dans les mois à venir en tenant compte des décisions des parlementaires concernant l'évolution de la taxe professionnelle et de la réforme territoriale. Pour le Maire de Loupiac, membre de cette commission, les débats doivent être menés dans la sérénité, sans se limiter à des choix prédéterminés, dans la recherche des meilleures solutions pour l'avenir du territoire.

CO-ACTIONS OXALIS

Entreprendre autrement...

Cette coopérative située à Captieux est dirigée par un Loupiacais

Créer une activité, ou son emploi, n'est pas toujours synonyme d'un périple solitaire. « Co-actions oxalis » propose une solution alternative basée sur la coopération et la mutualisation des moyens et des compétences. Toute personne désirant créer sa propre entreprise se pose des questions sur les risques liés au statut d'entrepreneur-salarié... « Co-actions oxalis » permet une entrée progressive dans l'activité par un accompagnement sur la durée, offre une antériorité juridique et économique (la coopérative), informe sur les limites et les bénéfices du statut social de salarié, met en lien avec d'autres créateurs...

Cette coopérative, située à Captieux, propose des réunions collectives d'information pour présenter dans le détail son mode de fonctionnement. Contact : www.co-actions.fr ou 05 56 65 49 56 - www.nge.fr

Pays Cœur Entre-deux-Mers,

Une autre source d'information

Claire Jouhault du syndicat mixte du Pays Cœur Entre-deux-Mers, reçoit, sur rendez-vous à Targon, toute personne souhaitant créer, reprendre ou transmettre une entreprise afin de l'accompagner dans ses démarches et ses recherches de financement. Créagir, gironde initiative, tél. 05 56 23 95 17
Si le projet est lié au tourisme, il faut contacter Elodie Rochard au 05 5734 56 02

EN BREF...

Rentrée scolaire

Elle se fera le jeudi 3 septembre pour le primaire et le collège. Loupiac garde sa 7^{ème} classe. Un nouvel enseignant est nommé. Il s'agit de Patrick Stanger. Les classes maternelles étant très chargées, seulement six enfants de 2 ans pourront être accueillis.

Non aux OGM

Lors de la séance du 26 juin, le conseil municipal a exprimé deux délibérations vœux pour interdire l'usage d'OGM sur le territoire communal et pour demander au gouvernement d'intervenir pour garantir la diversité des semences.

Piscine intercommunale

Chaque après midi, la piscine de Cadillac est ouverte au public de 14h à 19h. Tél. 05 56 62 67 50

Laetitia, Fabienne, Maria

Créatrices d'entreprise

Elles ont choisi Loupiac pour installer et développer leur entreprise qui ont pour point commun de mêler métier manuel et création.

Elles taillent avec précision les tissus ou les végétaux, elles aiment voir surgir de leurs mains des idées sorties de leur imaginaire, elles travaillent seules, elles ont de l'énergie et du savoir-faire. Portraits de trois Loupiacaises qui prennent le risque de la création d'entreprise ; une démarche qui mérite d'être soutenue.

Laetitia Brogniez, Les P'tit'mains

En 2007, après des années de secrétariat, Laetitia Brogniez décide de changer totalement d'activités. Attirée au départ par la décoration d'intérieur, elle choisit, après conseil, de se tourner vers la couture. En 5 mois, elle prépare le CAP à l'aide de l'association Espace couture de Floirac. Diplôme en poche, l'entreprise « Les'ptit'mains »



voit le jour. Présente plusieurs mois sur les marchés, Laetitia vous attend maintenant à Roby, dans sa maison atelier, pour créer avec vous des vêtements pour femmes, hommes ou enfants mais aussi pour de simples retouches ou du repassage. Elle compte désormais sur le bouche à oreille pour faire grandir sa clientèle.

Les P'tit' Mains : 5 roby - 33410 Loupiac Tél. 05 56 76 99 64 ou 06 46 70 48 97. www/lesptitmains.fr

Fabienne Noguès, Hélixine Création

Jeune femme, Fabienne Noguès vit dans les Pyrénées de petits boulots. A 27 ans, envisageant de reprendre une activité agricole, elle reprend le chemin de l'école et obtient un BEPA au lycée agricole de Saint-Gaudens. Sa rencontre avec son compagnon l'amène à Loupiac. Après des années de travail aux Pépinières Cardon, elle décide de créer sa propre activité liée à la décoration végétale et minérale, un projet qu'elle porte en elle depuis des années. Les débuts sont difficiles. Mais les réactions positives du public aux différentes expositions de son



Photo : Sud-Ouest

savoir-faire, ne peuvent que l'encourager à poursuivre son chemin des bois jusque dans nos jardins. Pour créer une ambiance originale lors d'une réception, pour décorer une vitrine, un restaurant, tout simplement pour votre intérieur, vous pouvez faire appel à Hélixine création. La prestation peut être réglée en chèque emploi service (CESU).

Fabienne Noguès : Berthoumieu - 33410 Loupiac - Tél. 06 89 03 59 86

Maria Zuñiga, Zucobonsaï

Maria est une madrilène passionnée de la culture du Bonsaï, cet art millénaire si particulier venu d'Asie. Élève de maîtres incontournables comme l'italien S. Liporace et le japonais M. Kimura, elle a appris les règles pour « faire un arbre » à base d'harmonie et d'équilibre. Depuis le 7 juin, elle a installé son jardin-atelier à Loupiac, village qu'elle a choisi pour son climat et son hydrométrie favorables. Si son atelier est un lieu de vente, Maria souhaite aussi en faire un lieu d'échanges, de conseils, de découvertes sur cet art ancestral qui est toute sa vie.

Maria Zuñiga : 58, route de Saint-Macaire - Tél. 06 12 35 60 57 - maria.zuniga@orange.fr



EN BREF...

Prévention des risques

■ **Canicule** : pour l'instant, le pays a heureusement échappé aux très fortes chaleurs. Il est rappelé aux personnes âgées, isolées, handicapées ou en situation fragile, de ne pas hésiter, si nécessaire, à prendre contact avec la mairie. Pour toute autre information : canicule info-service, numéro vert 0 800 06 66 66 ou www.sante.gouv.fr/canicule

■ **Grippe A/H1N1** : à ce jour, seule une directive demandant aux élus de s'assurer de la continuité des services en cas de pandémie est arrivée à la mairie. Rien concernant l'information de la population.

Pour réduire les coupures d'électricité

La tempête Klaus a montré qu'une des causes des coupures d'électricité était la chute de branches sur le réseau électrique. Celles-ci pourraient être réduites par un entretien régulier des arbres en bordure des réseaux. Il est souhaitable que chaque propriétaire procède à l'élagage des arbres menaçants pour minimiser les dégâts d'un futur « coup de tabac » !

Un transport pour personnes âgées

Après le portage des repas pour les personnes âgées qui se sont inscrites auprès de la communauté des communes, deux « lignes de marché » devraient être mise en place en direction des commerces de Beguey, en passant par Cadillac, avec un ou deux arrêts à Loupiac. Si le Conseil Général et la Communauté des Communes donnent leur accord, ce service pourrait commencer en septembre.

Prévention des vols

La gendarmerie incite la population à prévenir le voisinage en cas d'absence prolongée.

Mieux vivre ensemble

La population se plaint régulièrement des poubelles renversées le dimanche soir par des chiens errants ou sans surveillance. La municipalité redemande aux propriétaires de faire le nécessaire pour éviter ces désagréments.

Certains habitants réalisent encore des travaux domestiques tard le soir ou oublient de baisser le son de la musique après 22h. Pensons au sommeil de nos voisins.

Horaires de la mairie

Ils ont été modifiés afin d'améliorer le service rendu. À partir du 1^{er} septembre, l'ouverture au public se fera le lundi de 14h à 17h, le mardi de 8h30 à 18h, le mercredi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h, le jeudi de 9h à 12h30 et de 13h30 à 17h, le vendredi de 9h à 17h.

Le maire et les adjoints assurent une permanence chaque samedi matin de 9h à 11h.

Fatal Compagnie

Chapeau !

Lundi 29 juin, 200 personnes ont assisté avec grand plaisir au spectacle « La messagerie Tarabuste » dans le parc.



Les caravanes se sont garées dimanche soir. Les gradins, le mât chinois, le trapèze ont été montés à grands coups de masse.

Lundi matin, tous les enfants de l'école ont pu assister à une répétition du spectacle. La magie du cirque a une nouvelle fois opéré en dessinant un large sourire chez les nombreux spectateurs.

Pour améliorer le petit patrimoine

Un nouveau chantier Concordia

Du 8 au 29 juillet, 15 jeunes volontaires ont travaillé à l'embellissement de notre village.

Ils sont venus des USA, de Russie, de Belgique, de Pologne... Ils ont été hébergés à la salle des fêtes et encadrés par deux animateurs de l'association Concordia.

Le chantier 2008 avait répondu aux attentes de la municipalité. Cette année, les jeunes ont terminé la restauration du mur situé devant l'église en suivant les instructions des bâtiments de France. Ils ont commencé,

également, à restaurer un mur d'enceinte du cimetière.

Ces jeunes viennent en France pour apprendre un savoir-faire dans la construction mais surtout pour découvrir la vie d'un village, avec ses habitudes, ses habitants, ses pratiques, ses spécialités... Le nom de Loupiac voyagera plus tard, grâce à eux, à travers les continents.

Le samedi 8 août, départ à 21h à Roumaud.

Ring Amoureux

Spectacle théâtral et musical en quatre actes et quatre lieux présenté par la compagnie du Piano Voyageur. Entrée gratuite.



La municipalité est heureuse de proposer à la population d'assister à une pièce humoristique et populaire sur les relations homme femme « Le Ring amoureux », dans

laquelle l'Amour est le centre de toutes les questions. Le public se déplacera au fil du spectacle dans différents lieux du village. A chaque acte une nouvelle étape de la relation amoureuse, peut-être même une nouvelle époque avec des visages et des langages différents mais toujours au cœur ce même désir ardent : vivre à deux, avec ce « foutu sexe opposé ! »

Pièce de 1h15 jouée par Jouve Eglantine, auteur, metteur en scène, actrice, Jérôme Médeville, pianiste, Ludovic Faussillon, acteur. L'entrée est gratuite. Renseignements : 05 56 62 99 62.

Dimanche 27 septembre

2^{ème} thé dansant

A partir de 15h, à la salle des fêtes.

La première édition ayant connu un très grand succès, il sera nécessaire de réserver sa place. Le nombre d'entrée sera limité à 200 afin de permettre un bon service et

garder suffisamment d'espace pour les danseurs. L'animation musicale sera assurée par l'orchestre « Music Soleil ». Inscriptions au 05 56 62 99 62. Tarifs : 5 et 10 euros

AGENDA DES ASSOCIATIONS

Fête de la musique

La première édition mise sur pied par l'association Big-Well a permis de découvrir des artistes de qualité dans une ambiance chaleureuse.

Fête de la Saint-Jean

Samedi 27 juin, succès populaire pour cette fête désormais traditionnelle, organisée par l'ACSOS. Les escargots, le feu, le D'J' Jacki et les danseuses de Sin-Embargo ont été particulièrement appréciés.

Kermesse de l'école

Elle s'est déroulée dimanche 28 juin sous un soleil brûlant. La scène et une partie du public pouvaient heureusement bénéficier d'une ombre bienvenue. Bravo aux enfants et aux enseignants pour les chants et danses. Bravo aux nombreux parents d'élève qui ont installé et tenu les stands. A l'année prochaine.

Vide-grenier

Belle réussite pour le vide-grenier organisé par l'ACSOS, dimanche 5 juillet. La file de voiture s'étendait loin route de Saint-Macaire, ce qui témoignait d'une forte affluence. Beaucoup de stands étaient tenus par des habitants. On peut espérer que les greniers se sont bien vidés mais il en restera sûrement encore un peu pour le prochain.

Festival Rigolo, annulé

Un terrible coup de vent en début d'après midi le 17 juillet a provoqué la chute d'une partie d'un arbre dans le parc, heureusement sans gravité. Mais il était impossible, pour des raisons de sécurité, de maintenir le festival au même endroit sous la menace de la chute d'une autre branche. La décision a donc été prise d'interdire momentanément l'accès au parc en attendant l'avis d'un expert sur l'état végétal des arbres.

Pétanque

Concours nocturne vendredi 14 août à partir de 20h30. Inscriptions sur place.

Forum des associations

Il sera organisé par la communauté de communes le samedi 5 septembre de 10h à 18h au stade de rugby de Cadillac. Toutes les associations sont invitées à y présenter leurs activités.



MAIRIE DE LOUPIAC
CANTON DE CADILLAC
GIRONDE

LOUPIAC, journal d'information de la Ville de Loupiac. Berthoumieu - 33410 LOUPIAC
Tél. 05 56 62 99 62 - Fax 05 56 62 98 52
mairie-loupiac@wanadoo.fr
Directeur de la publication : Lionel Chollon.
Rédaction : Commission communication
Crédit Photo : V. Fernandez
Conception, réalisation : Agence VLADI.
Imprimé sur papier recyclé.